

COMANDO DE RICARDO LAGOS
COMUNICADO DE PRENSA

15.07.99

Líder concertacionista en la Región del Bío Bío

“SOMOS CAPACES DE HACER EL NUEVO CAMBIO QUE CHILE NECESITA”

**Lagos habló de la pobreza, los desafíos sociales, el paro de locomoción colectiva en Santiago, el traslado del Congreso y de Lavín.*

“La forma seria de derrotar la pobreza es dar instrumentos para que la gente se ponga de pie” aseguró el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, en su visita a Lebu en el marco de su gira por la Octava Región.

Lagos ejemplificó con esta pequeña localidad el avance de los últimos años: “Así se derrota la pobreza. Con este puerto que hoy visitamos se da trabajo a dos mil personas, donde antes no había nada... Los cambios para derrotar la pobreza son estos”.

El abanderado comentó que un dirigente del carbón le dijo que los trabajadores no quieren subsidios, sino instrumentos y capacitación para encontrar un trabajo que les permita mantener a sus familias. En esta materia, el candidato reiteró la necesidad de una legislación laboral que proteja adecuadamente a los trabajadores y de implementar programas que los perfeccionen y les faciliten el acceso a mejores puestos.

“En el mundo moderno hay que tener tecnología de punta y estar a la cabeza de la tecnología y la innovación, el problema es cómo lo hacemos para no dejar atrás a los trabajadores que recibieron una educación insuficiente y no pueden adaptarse a esos cambios. Lo que hay que hacer es capacitarlos para que este cambio tecnológico les permita a ellos seguir trabajando”.

Además de Lebu, en la mañana Lagos visitó Los Álamos, donde compartió con las autoridades comunales y ofreció una conferencia de prensa en la que se refirió a diversos temas. Con relación a la muerte del chofer Juan Carlos Gogoy, que motivó el paro de locomoción colectiva hoy en Santiago, opinó que no es posible que se produzcan estas situaciones y que “esto significa una necesidad, primero, de establecer una política muy clara de prevención; segundo, de revisar lo que tiene que ver con las normas de libertad bajo fianza; tercero, la necesidad de una política de mayor presencia policial en aquellos lugares donde ocurran más hechos delictuales”.

Sobre la protesta que dejó a la capital sin microbuses, el líder concertacionista afirmó que “es una reacción natural y explicable desde el punto de vista del dolor ante la muerte de un compañero de trabajo y la necesidad de llamar la atención de la ciudadanía. Creo que este objetivo está logrado y ahora hay que trabajar en conjunto en medidas lo más concretas posibles”.

Acerca de posibles soluciones, Lagos explicó que el tema de los cobradores automáticos puede aplicarse de distintas maneras, una de ellas consiste en utilizar boletos de metro. “Es una forma distinta y hace que el vehículo no lleve una cantidad de dinero dentro, que es la solución más adecuada para lo que hoy ocurre, porque lo que estaría adentro sería simplemente un conjunto de tickets”.

Frente al traslado del Congreso a Santiago, el candidato sostuvo que siempre ha sido partidario de que el poder legislativo funcione junto con el Ejecutivo, pero que “este es un

problema que tienen que resolver los legisladores. El presidente de la República debe obedecer el criterio del Parlamento. Otra cosa sería no entender el atributo esencial de la soberanía del Parlamento que es resolver dónde, cómo y cuándo va a funcionar”.

En otro tema, Lagos se refirió al candidato presidencial de la derecha, Joaquín Lavín. “Yo no ando por Chile diciendo que voy a hacer y prometiendo cosas que los senadores y diputados de la Concertación han rechazado sistemáticamente en el Congreso”, afirmó con respecto al acuerdo que firmó Lavín en Arica para otorgar 25 días de vacaciones a los trabajadores de esa ciudad.

“Lo que dice hoy el candidato de la derecha vale lo mismo que dijeron en su momento Buchi y Alessandri, que prometieron reformas durante la campaña presidencial y que después nunca se hicieron”, puntualizó el abanderado de la coalición de gobierno.

“Algunos hacen raciocinios simples, tan simples... Dicen: *llevan diez años en el gobierno y hay que cambiar*. Pero lo que no entienden es que porque hicimos nosotros los cambios es que somos capaces de hacer el nuevo cambio que hoy Chile necesita. Hicimos el cambio de dictadura a democracia en un momento muy difícil y ese fue el origen de la Concertación, y luego hicimos los cambios en Chile que significaron en diez años duplicar los ingresos del país y mejorar la situación y la calidad de vida de mucha gente. Sin embargo, hay que hacer más y esos son los cambios que la Concertación debe encabezar durante el próximo gobierno”, añadió.

**Oficina de prensa
Comando de Ricardo Lagos**